

### **Finanzierungsvolumen von 7 Sparkassen Müller Fleisch optimiert Unternehmensstandorte**

Die Müller Fleisch GmbH baut am Standort Birkenfeld bei Pforzheim ein neues Kistenlager und ein Tiefkühl-Hochregallager. In Bayreuth sind zusätzliche Erweiterungsinvestitionen geplant, die logistische Abläufe verbessern. Mit diesen Maßnahmen, die in das langfristige Standortkonzept eingegliedert sind, will das Unternehmen seine Wettbewerbsfähigkeit und sein Wachstum auch für die Zukunft sicherstellen. Finanziert werden diese Investitionen von sieben regionalen Sparkassen.

Als Hausbank steht die Sparkasse Pforzheim Calw dem Unternehmen bereits seit über 40 Jahren zur Seite. Gemeinsam mit der Kreissparkasse Biberach wurde sie beauftragt, das erforderliche Finanzierungsvolumen zu strukturieren. Die Kreissparkasse Biberach hat sich mit ihrem Kompetenzzentrum Corporate Finance bei mittelständischen Unternehmen im süddeutschen Raum, Beteiligungsgesellschaften, Investoren und Sparkassen einen guten Ruf erarbeitet.

Die Finanzierung besteht aus Darlehen für die Investitionsvorhaben sowie Bausteinen zur Betriebsmittel- und Unternehmensfinanzierung. Auch Genussscheinkapital über die Beteiligungsgesellschaften der beiden Sparkassen wurde eingebaut. „Die Sparkassen haben einen tollen Job gemacht“, sagt Stefan Müller, geschäftsführender Gesellschafter der Müller Fleisch. „Das Finanzierungspaket orientiert sich an unserer strategischen Weiterentwicklung, so dass wir jetzt und für die Zukunft gut aufgestellt sind.“

Die einzelnen Tranchen wurden bei der Sparkasse Pforzheim Calw, der Kreissparkasse Biberach sowie bei den Kreissparkassen Ludwigsburg, Reutlingen, Tuttlingen, Rottweil und der Sparkasse Rhein-Nahe platziert. Die Führung der Konsortialfinan-

zierung liegt als Arranger und Agent bei der Kreissparkasse Biberach und als Co-Arranger bei der Sparkasse Pforzheim Calw. Dies erleichtert für alle Beteiligten die Kommunikation. Die Sparkasse Pforzheim Calw fungiert als Sicherheitentreuhänder.

### **Müller Fleisch**

Die Müller Fleisch GmbH und die Bayreuther Fleisch GmbH als relevanter Teilkonzern gehören zum Unternehmensverbund der Müller Gruppe. Sie zählt zu den größten inhabergeführten Schlacht- und Zerlegebetrieben Deutschlands. Zur Gruppe gehören auch die Ulmer Fleisch GmbH und das Süddeutsche Schweinefleischzentrum Ulm Donautal GmbH. Pro Jahr werden im Unternehmensverbund bis zu 300 000 Rinder und zwei Millionen Schweine geschlachtet, zerlegt und verpackt. Hauptabnehmer sind Lebensmittelmärkte und Discounter in Süddeutschland, der EU sowie die Verarbeitungsindustrie ([www.mueller-fleisch.de](http://www.mueller-fleisch.de)).

### **Sparkasse Pforzheim Calw**

Die Sparkasse Pforzheim Calw mit Sitz in Pforzheim ist die größte Sparkasse in Baden-Württemberg und führende Bank in der Region. Zusammen mit ihren Partnern aus der Sparkassen-Finanzgruppe bietet sie sowohl für private als auch gewerbliche Kunden Finanzdienstleistungsprodukte sowie Beteiligungskapital an. Ihre S-Kap-Beteiligungsgesellschaft besteht mittlerweile seit 15 Jahren und ist die größte in Baden-Württemberg. Sie bietet der heimischen Wirtschaft maßgeschneiderte und unternehmerfreundliche Kapitalbeteiligungen ([www.sparkasse-pforzheim-calw.de](http://www.sparkasse-pforzheim-calw.de)).

### **Kreissparkasse Biberach**

Die Kreissparkasse Biberach mit Sitz in Biberach/Riss gehört zur Sparkassen-Finanzgruppe und zählt zu den zehn größten Sparkassen in Baden-Württemberg. Ihr Kompetenzcenter Corporate Finance, das 2004 aus der Beteiligungsgesellschaft Chancenkapital BC heraus entstanden ist, entwickelt Finanzierungslösungen, die auf die strategische Ausrichtung von Unternehmen abgestimmt sind ([www.ksk-bc.de](http://www.ksk-bc.de)).